

Recesión más profunda socava al peso (El Financiero 03/03/09)

Recesión más profunda socava al peso (El Financiero 03/03/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 3 de marzo de 2009 Tipo de cambio cierra en 15.43 unidades; aún no hay punto de inflexión: analistas. El mercado cambiario mexicano sufrió ayer un "duro" golpe de una mayor aversión al riesgo a escala global, ante el pesimismo sobre Estados Unidos. Pese a que el Banco de México (Banxico) abasteció de liquidez, al reactivar la subasta por 400 millones de dólares de reservas internacionales, el peso se disparó hasta 15.4300 unidades por dólar spot. La cotización interbancaria escaló 33.10 centavos, un nuevo mínimo histórico, su tercero consecutivo. Luego de que el viernes cerrara, por primera vez, por encima de los 15 por dólar, ayer el billete verde ganó 2.19 por ciento. La marcada aversión al riesgo en los mercados financieros está dejando corta la acción del Banxico, que pese a que provee de liquidez al mercado cambiario desde octubre, las fuerzas del exacerbado pesimismo internacional no tienen un fin próximo, reconocen analistas. El banco central ha utilizado 18 mil 873 millones de dólares de reservas, de los cuales falta sumar la cantidad que utilizó en sus intervenciones directas de la semana pasada, cifra que se revelará hoy en el estado de cuenta semanal de la autoridad monetaria. Pese a la presión que registró ayer el peso, no hubo intervenciones directas del Banxico en el mercado, pero sí se colocó la subasta diaria de 400 millones de dólares, con un tipo de cambio promedio ponderado de 15.3773. "La cotización del peso en rangos de 15 unidades no está justificada para los fundamentales macroeconómicos. Es una ola de venta de activos financieros de mercados emergentes hacia inversiones con etiquetas altamente seguras. "Por ello, no sólo el peso mexicano está sufriendo los estragos de una depreciación sin justificación", consideró José Miguel Torres de Banamex. El peso necesita un entorno de calma. "El principal impulsor del alza en el tipo de cambio es la recesión y su enorme tamaño." Los datos de la semana pasada fueron sumamente malos: por una parte, confirman una profundidad de la recesión mayor a la anticipada y, por el otro, muestran que hasta el momento no aparece un punto de inflexión, confirmó Ricardo Aguilar, analista económico de Invex. "Nuestra percepción es que el tipo de cambio no detendrá su escalada a menos que se geste un entorno de mayor tranquilidad en los mercados financieros", afirmó. Tropezón del crudo Por su parte, el mercado de las materias primas no pudo mantenerse alejado de estas turbulencias y sufrió las consecuencias. El petróleo Texas, de referencia en EU, cortó su racha alcista y se depreció 10 por ciento, que sitúa el precio del barril en 40.15 dólares. La mezcla mexicana cerró en 37.23, lo que representó un retroceso de 9.40 por ciento respecto al cierre previo.